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预计申花首发

特派记者 李冰 发自苏州

出现在苏州太美香谷里酒店新闻
发布厅的崔康熙，跟平时没什么两样，
或者说，看上去跟平时没什么两样。
考虑到从球队驻地到苏州奥体中

心有将近一个小时的车程，昨天下午，
崔康熙放弃了到球场进行适应性训练
的机会，一来几天之前刚刚在那里踢
过比赛，二来两场比赛之间只有四天
的调整时间，崔康熙不想把球队的时
间和精力消耗在路上，毕竟在两回合
的赛制当中，光靠防守是很难拿到晋
级资格的，而进攻恰恰是目前这支申
花队最需要解决的一个问题：“我们会
根据自身和比赛的情况，在进攻和防
守两端进行调整，做好准备。”
对于第二回合德比，崔康熙和申

花，显然是有想法的。
赢球，跻身前四；输球，只能去争

第五名———命运的轮盘上，不管申花
还是上港，事实上都已经没有了选择。
对崔康熙而言，带领着申花队在

不被看好的情况下顶住强大的上港队
的进攻、力保球门不失的表现值得肯
定，但是想要再进一步，首先要面对
的，就是“谁来进球”的问题，而这显然
不是一句简单的“加强进攻”就能解决
得了的。
依靠严密的防守，申花能够“零

封”对手，但是要想晋级前四，加强进
攻取得进球是必须跨越过去的“通
道”，在防守与进攻这对看似难以调和
的矛盾当中崔康熙也在努力地寻找着
属于申花的那个兼顾攻防的平衡点：
“对我们来说，进攻端和防守端的部署
同样重要，我们会在这两端都做出准
备。”目前的申花队中，包括上一场比

赛出任主力前锋的毕津浩在内的每一
个人身上，都承担着防守任务，崔康熙
接下来需要解决的，是由攻转守的反
击质量，以及最后一下破门得分的能
力。考虑到上海上港队的整体实力，在
外界看来，两队之间的第二回合较量，
应该还是申花主守而上港主攻，所以
不能排除最后通过点球决定胜负的情
况。有意思的是，在被问到申花队员是
否在训练中进行过点球练习时，崔康
熙却略显含混地带了过去：“今年的比
赛有这样的规则，所以不管是加时赛
还是点球大战，我们都会去考虑，都要
做好准备。”
在崔康熙看来，中超联赛已经打

过十五轮，无论申花还是上港，其实都
没有更多的秘密可言：“德比一向非常
艰苦和困难，第一轮比赛对于我们来
说虽然有遗憾，但是大家通过意志品
质克服了很多不容易的地方；到了第
二回合，相比技战术，意志品格会更加
重要一些，在这一点上，我们做了很好
的准备，相信球员们会有良好的发
挥。”至于五天之内连打两场比赛是否
会给球员造成太大的影响，崔康熙倒
是不怎么担心：“对于球队的体能问
题，这几天我们把训练的重点都放在
了恢复和康复上，所以体能问题不是
很大。”
跟随崔康熙一起出席发布会的门

将曾诚也表示，到了德比的“下半场”，
自己跟队友肯定会全力以赴：“德比两
回合，我觉得‘上半场’比赛我们完成
得不错。上一轮比赛结束后，我们总结
了很多问题，这两天的训练当中，主教
练也做了很多关于技战术的针对性部
署，相信大家在‘下半场’比赛中会全
力以赴，争取好的成绩。”

特派记者 龚哲汇 发自苏州

今天19点35分，上海绿地申花与
上海上港第二回合比赛将在苏州奥体
中心打响，首回合双方战成0比0，将争
冠的悬念留到了最后的90分钟。第一
回合德比战中，申花的顽强防守给外
界留下了深刻的印象，但另外一方面，
全场仅有三次射门，也暴露出了进攻
端申花仍有空间可以提高。
就在本周三上午，身处苏州赛区

的申花收到一则好消息，队内外援前
锋金信煜与训练师卡洛斯一同归队，
在经过隔离观察后，于昨天开始随队
训练。不过因为之前受伤，金信煜许久
没有与球队进行合练，主教练崔康熙
表示韩国锋霸的状态还需要观察，“金

信煜现在马上让他出场比赛的话，他
整体运动量还有所欠缺，状态不一定
能保证。”

在中超联赛第一阶段申花与大
连人的首回合比赛中，金信煜在无球
状态下受伤，甚至在离开球场时他拄
起了拐杖。不幸的是，随后的诊断结
果显示，金信煜右脚胫骨应力性骨
折。崔康熙在谈到金信煜的伤情时曾
说，“金信煜这个问题，确实非常遗
憾，骨头的伤病怎么着也要两个月左
右的时间。”

返回上海后，金信煜在康复师和
私人教练的带领下进行康复训练，现
在距离金信煜受伤已经过去了两个
多月，恢复情况也相当良好。9月底10
月初开始，金信煜已经开始进行慢跑
等康复训练。而在第二阶段前的媒体
公开日上，金信煜也来到康桥基地进
行力量训练。在进驻苏州赛区前，俱
乐部方面专门就金信煜接下去
的计划安排进行了协商，最终决
定10月13日球队前往苏州的时
候，他暂时留在康桥基地训练，
大约一周左右后再前往苏州。
虽然之前金信煜离开了大连赛

区，又缺席了第二阶段第一场比赛，但
他依然时刻关注球队的动态，对阵大
连、苏宁、富力等关键的比赛前，金信
煜常在微信群里发消息鼓励队友们拼
下比赛。他非常看好毕津浩能为球队
取得进球，而队友也没有辜负金信煜
的期望，接过接力棒，用一粒粒进球帮
助申花闯进争冠组。
在9月的中超联赛二次转会期，申

花引进了博拉尼奥斯和马丁内斯两名
外援，但球队并没有撤销金信煜的报
名，这说明教练组对于金信煜的康复
还是很有信心的，如果条件允许的话，
金信煜很有希望赶上下个月在卡塔尔
进行的亚冠联赛。

康熙：攻防两端都会做调整

驰援苏州 金信煜上场还要等等

"德比#带来的影响$从对上港队的第一回合比赛结

束后就已经显现出来了$虽然从俱乐部高层到崔康熙为

首的教练组都在努力地淡化$ 但就连教练自己也承认$

德比"一向非常艰苦和困难#%%%也正因为如此$在首回

合
!

比
!

战平夺冠最大热门之一的上港队之后$外界对申

花的期待也突然高了起来$而这显然不是作为申花主帅

的崔康熙希望看到的&

特派记者 李冰 发自苏州

首回合德比结束后第二天，在比
赛中因伤下场的赵明剑接受了核磁共
振检查，“陪”着他一起去医院的，还有
下半时替补上场的孙世林。相比膝关
节有些不适的孙世林，首发出场的赵
明剑的拉伤情况要严重很多，不光是
与上港队的第二回合德比，接下来整
个第二阶段的比赛，他都有可能无法
出战，而这也就意味着，原本属于赵明
剑的右边前卫位置上，崔康熙不得不
重新寻找一个合适的替代人选。
同样可能有点问题的，还有上一

场比赛替补上场然后又被换下的朱辰
杰，当时崔康熙的解释是球员在脚踝
掰了一下，但是从这两天来看，小朱恢
复得并不是特别理想，能否在今天的
比赛中出战，还要看具体的身体状况。
此外，经过联赛第一阶段高密度的比
赛之后，很多队员身上多多少少都会
有一些伤，虽然通过赛季前的引援，申
花队在人员方面有了一定程度的储
备，各个位置上不至于出现“人荒”，但
是对一向注重整体并且对防守有着相

当高要求的崔康熙来讲，三名防守队
员有可能同时缺阵，肯定会让他感觉
有点烦。
与上港队的第二回合较量，崔康

熙依然把希望寄托在了首场比赛中发
挥出色的曾诚以及姆比亚和冯潇霆这
些老将的身上。此前在接受采访时，这
个赛季加盟的喀麦隆外援姆比亚认为
申花队跟他曾经效力过的法甲马赛队
有点像：“这个俱乐部的每个人求胜欲
望都非常强烈，每一天，每个时刻，每
场比赛都充满求胜的渴望。”在姆比亚
看来，这种对胜利的渴望，也将激励申
花队上下共同努力，打好跟上港队的
第二场比赛：“申花队在第一阶段联赛
的表现不错，关键在于集体的努力，在
于很多优秀的队友，至于我自己，每天
的训练都会以特别饱满的状态去参
与，用我的活力让队友们在精神层面
更加的饱满。除此之外，我们球队的构
建很好，俱乐部在各个方面都很合理、
完善，我一直在告诉自己，不能辜负总
经理（周军）和教练的期望，希望我们
能够打好接下来的比赛，可以走向更
高的平台。”
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